S.A.R. Doña Teresa de Borbón Dos Sicilias entregará el Premio a la Promoción e Igualdad de la Mujer Africana 2011

Recientemente elegida Presidenta del Comité de Honor de Harambee España, entregará este jueves el Premio a la Promoción e Igualdad de la Mujer Africana a Christiane Kadjo: "Es muy importante creer en los africanos, en su capacidad de decidir y llevar a cabo lo que más les conviene".

24/10/2011

S.A.R. Doña Teresa de Borbón Dos Sicilias, Marquesa de Laserna, ha sido elegida recientemente Presidenta del Comité de Honor de Harambee España. Es buena conocedora del África subsahariana, a donde ha viajado en numerosas ocasiones y cree firmemente en las grandes posibilidades de futuro del continente africano. Es también una mujer solidaria que ha dedicado toda su vida a su numerosa familia y a ayudar a los demás. Por todo ello ha aceptado presidir esta ONG, que cada año hace realidad el sueño de tantos africanos.

¿Cómo valora este nombramiento?

Para mí supone todo un honor. Cada vez que ido a África me he preguntado de qué forma podría ayudar a la gente impresionante que he conocido allí, inteligente, trabajadora pero sin los conocimientos ni los medios para salir adelante. Y Harambee es la respuesta.

¿Cómo compatibiliza sus múltiples obligaciones con su labor solidaria?

Vivo en el campo, por lo que me resulta fácil estar al tanto de los caballos que son para mí un hobby. El ser jurado internacional me exige muchos viajes pero siempre son muy cortos, de dos o tres días. Para mí lo verdaderamente importante es mi familia y a ella es a la que más tiempo dedico. También pienso que todos tenemos la obligación, en la medida de nuestras posibilidades, de ayudar a los que más lo necesitan.

¿Cómo definiría esta ONG?

Harambee, que significa en swahili "todos juntos", es un proyecto internacional de solidaridad que promueve iniciativas de educación en África y sobre África, a través de proyectos de desarrollo en el área subsahariana y de actividades de sensibilización en el resto del mundo, difundiendo los valores, las cualidades y las posibilidades de futuro del continente africano.

¿Qué tipo de proyectos son?

Por una parte hay proyectos en África. Proyectos de los propios africanos, que Harambee ayuda a hacer realidad y proyectos de sensibilización en el resto del mundo. Cientos de personas colaboran con Harambee en los cinco continentes con actividades de comunicación, sensibilización cultural, y proporcionando los medios necesarios para que los africanos puedan desarrollar sus propios proyectos. Harambee subraya siempre el protagonismo de los ciudadanos de África en su desarrollo.

¿Dónde se llevan a cabo los proyectos africanos?

Son proyectos fundamentalmente educativos porque estamos convencidos de que la educación es el primer promotor del desarrollo, aunque a veces las necesidades son tan grandes que tienen que ir acompañados de proyectos humanitarios y asistenciales.

En este momento estamos desarrollando proyectos en Kenia para la formación de maestros, en Sudan para la formación y educación de la mujer, en Camerún en la formación de jóvenes de las zonas más rurales, en Mozambique con niños en riesgo de exclusión y en Sudáfrica con los niños de las áreas marginales de Johanesburgo.

¿Cómo son los proyectos de sensibilización?

Son iniciativas de carácter muy variado: cultural, educativo, artístico, deportivo, etc. Cada dos años se convoca un Premio Internacional Audiovisual para premiar reportajes emitidos en TV que resalten los valores africanos. Harambee España entrega cada año un Premio a la Promoción e Igualdad de la Mujer Africana, También se hacen campañas de sensibilización, de promoción educativa y de difusión de la cultura africana. Al mismo tiempo, encuentros universitarios para el estudio de las perspectivas de futuro de los diversos países africanos, concursos escolares y muchas iniciativas para recaudar fondos.

¿Quiénes han sido los ganadores de los últimos premios?

El último premio audiovisual lo ganó la periodista española Maite Pascual, por un reportaje emitido en Informe Semanal . La última ganadora del Premio a la Promoción e Igualdad de la Mujer Africana fue Frankie Gikandi , una keniana que desarrolla una increíble labor humanitaria, asistencial y educativa entre las mujeres de los campos de té de Limuru, en su país.

Hay muchas ONGs que tratan de ayudar a África desarrollando proyectos allí, ¿en qué se distingue Harambee de las demás?

Pienso que en dos cosas muy importantes. Harambee no desarrolla proyectos en África, sino que ayuda al desarrollo que los proyectos que los propios africanos tratan de sacar adelante.

Es muy importante creer en ellos, en su capacidad de decidir y llevar a cabo lo que más les conviene.

Harambee les proporciona esa ayuda imprescindible para que puedan hacer realidad sus proyectos. Muchas veces se piensa erróneamente en dar soluciones europeas a los problemas africanos y esas soluciones no llegan a cuajar porque los problemas africanos necesitan soluciones africanas

Por otro lado Harambee realiza campañas de sensibilización y comunicación sobre la realidad africana en todo el mundo. Esa labor de comunicación creo que es su signo distintivo

¿Cómo animaría a la gente a colaborar con Harambee?

Se puede colaborar de mil maneras, dedicando tiempo como voluntario o haciendo una aportación por pequeña que sea en la cuenta de Harambee. Todo el mundo en Harambee trabaja como voluntario, y todos los medios, desde el teléfono hasta la oficina, han sido patrocinados.

La C/C de Harambee España es 2100-3059-97-2200859916

Harambee-España

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://</u> opusdei.org/es-es/article/sar-donateresa-de-borbon-dos-sicilias-entregarael-premio-a-la-promocion-e-igualdadde-la-mujer-africana-2011/ (12/12/2025)